
 

 

 

 

 

 

 

 
""  

 

                         ) (  

              .              .   

 

   . .  
   ""  .  
  ""  .  

  ""  .  
  ""  .  

: 1443-1444/2020-2021  



 

  

1990 
 .

 .  

 32/02/1989  

  .  

  

 :.  

Résumé: 

À la fin des années quatre-vingt du siècle dernier, le monde a accepté la naissance d'un nouvel ordre international, qui a 
entraîné des transformations politiques et économiques radicales et profondes à partir de l'année 1990 qui ont changé 
l'équilibre des pouvoirs dans le monde et lui a imprimé le caractère d'uni polarité après que le monde ait connu pendant 
plusieurs décennies, deux camps occidentaux et orientaux dans lesquels ils partagent le leadership mondial dans le cadre 
d'interactions politiques et économiques mondiales. Le trait caractéristique de cette transformation est l'instauration de règles 
démocratiques et ce pluralisme politique dans le champ politique. Quant au champ économique, le système capitaliste a été 
adopté sous le nom d'économie de marché avec toutes les valeurs, la culture et l'appartenance que ces concepts portent. 

L'Algérie a accompagné la vague de transformations démocratiques, comme le reste du monde, sous l'influence de 
facteurs internes et externes. La Constitution du 23/02/1989 a constitué un tournant décisif et un point de changement radical 
pour le système politique algérien en appuyant sur des réformes constitutionnelles politiques en adoptant le pluralisme 
partisan comme mécanisme de soutien et de consolidation de la démocratie, et dans l'aspect économique en abandonnant le 
système socialiste et son orientation vers une économie de marché.  

Quelles sont les conséquences et les dimensions de cette transformation globale après la guerre froide ? Quelle est 
l'ampleur de la réponse du régime algérien à ces transformations dans l'intérêt supérieur du pays, et quelles en sont les 
conséquences ? 

Mots-clés : transformations politiques, transformations économiques, l'après-guerre froide, Algérie. 

Abstract: 
At the end of the eighties of the last century, the world came to terms with the birth of a new international order, which 

resulted in radical and profound political and economic transformations beginning in 1990 that changed the balance of power 
in the world and imprinted it with a unipolar character after the world knew for several decades two western and eastern 
camps in which they share the world’s leadership in Under global political and economic interactions. The feature of this 
transformation is the establishment of democratic rules and this political pluralism in the political field. As for the economic 
field, the capitalist system was adopted under the name of the market economy with all the values, culture and belonging that 
these concepts carry. 

Algeria has accompanied the wave of democratic transformations, like the rest of the world, with the 
influence of internal and external factors. The constitution of February 32, 1989 constituted a critical turning 
point and a point of radical change for the Algerian political system by adopting political constitutional reforms 
by adopting partisan pluralism as a mechanism to support and consolidate democracy, and in the economic 
aspect by abandoning the socialist system and moving towards Market economy. 

What are the consequences and dimensions of this global transformation after the Cold War? What is the 
extent of the Algerian regime's response to these transformations in the higher interest of the country, and what 
are its consequences? 
Keywords: political transformations, economic transformations, the post-Cold War period, Algeria. 
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